

Communiqué

« Lausanne sur mesure » : une exposition inédite du Service du cadastre

Pour la première fois depuis sa création, le Service du cadastre de la Ville de Lausanne se dévoile dans le cadre d'une exposition avec comme objectif de présenter les différents aspects, souvent méconnus, du travail réalisé tant d'un point de vue historique, technique et d'innovation. Rendez-vous au Forum de l'Hôtel de Ville, du 29 mars au 7 avril 2021.

Le saviez-vous ? Bien que créé officiellement en 1950, c'est en 1889 que le premier géomètre de la Ville a été engagé, suite à d'importantes inondations survenues en octobre 1888. Aujourd'hui, ce sont une quarantaine de collaborateurs-trices qui mesurent Lausanne sous toutes ses coutures. Avec cette exposition, la population pourra découvrir de multiples anecdotes historiques et aura aussi l'opportunité d'apprendre en quoi consiste le travail de géomètre, notamment dans une administration publique, ou comprendre pourquoi la mesure des conduites qui se cachent sous les rues, parcs et bâtiments est essentielle. Le public pourra aussi se familiariser, entre autres, avec les outils les plus utilisés.

Divisée en quatre parties, l'exposition lève le voile sur les unités qui composent le Service, en passant du cadastre souterrain, au droit foncier, jusqu'aux mensurations techniques. « C'est une excellente opportunité pour démontrer que le travail réalisé par l'équipe du cadastre, souvent de manière invisible, est indispensable pour le développement urbain et durable d'une ville », souligne Natacha Litzistorf, conseillère municipale.

Vu le caractère technique, l'exposition se veut non seulement informative, avec des panneaux qui expliqueront les principales activités du Service, mais aussi ludique et didactique, grâce à différents stands qui viendront compléter l'expérience. Ainsi, seront aussi exposés des équipements de mesure d'hier et d'aujourd'hui ; du matériel de sécurité de chantier comme des casques, des chasubles et autre petit matériel, idéal pour les enfants ; ainsi que le *GeoSandBox* qui permettra au public de modéliser en temps réel la topographie de la surface du sable, élément clé pour expliquer différents principes du métier. Sur place, une personne du Service sera toujours présente pour répondre aux éventuelles questions.

Le vernissage aura lieu le mardi 29 mars à 17h au Forum de l'Hôtel de Ville.

A cette occasion, les personnalités suivantes prendront la parole :

- Mme Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction du logement, de l'environnement et de l'architecture de la Ville de Lausanne ;
- M. Sébastien Monnier, chef du Service du cadastre

Présentation à ne pas manquer : démonstration d'un relevé 3D le 30 mars à 15h00, à la place de la Palud.

Informations sur www.lausanne.ch/expo-cadastre

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction logement, environnement et architecture, +41 21 315 52 00 | +41 79 647 99 85**
- **Sébastien Monnier, chef du Service du cadastre, +41 21 315 53 10**

Lausanne, le 22 mars 2022